

RECUPERARÁ SUPERÁVIT PRIMARIO DESPUÉS DE NUEVE AÑOS

# Paquete 2017 evitará más deuda: Videgaray

Propondrá un paquete de cuando menos seis reformas legales para promover el ahorro voluntario y el emprendedurismo, entre otras

Silvia Arellano y Angélica Mercado/  
Estado de México

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, confirmó que la próxima semana remitirá al Congreso un paquete fiscal con ajustes, al destacar que por primera vez en nueve años el gobierno presentará un paquete económico cuyo objetivo es recuperar un superávit primario, lo que permitirá estabilizar el endeudamiento.

Inicialmente el ajuste al gasto público será de 175 mil millones de pesos, como se presentó en los preclavos de marzo, pero todavía se revisa la propuesta que llegará el 8 de septiembre al Congreso, externó José Yunes, presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, luego de su encuentro con el funcionario.

Ante la plenaria de los senadores del PRI, Videgaray anunció que propondrá un paquete de cuando menos seis reformas legales para promover el ahorro voluntario, el emprendedurismo, simplificar el pago de impuestos para pequeñas y medianas empresas,

impulsar la tecnología financiera, en materia de juicios de nulidad fiscal, y reordenamiento del sector paraestatal.

Dijo que ya no habrá más *gasolinazos* después de septiembre, porque ya se alcanzó el tope máximo autorizado en la banda de flotación, por lo que Hacienda propondrá adelantar la liberación de precios prevista.

“Una posibilidad, de la cual hemos hablado ya públicamente, es acelerar la transición, no detenerla; tiene sin duda beneficios potenciales importantes, pero será materia que habrá de proponerse al Congreso la próxima semana, cuando venza el plazo para la presentación del paquete económico 2017. Será un paquete económico realista. Los pronósticos van a ser conservadores”.

Y añadió que ya se hizo la proyección del precio del petróleo basado en la estrategia de coberturas.

Abundó que las tasas de interés y de cambio estarán en línea con el promedio de los analistas; será un paquete económico que tiene como objetivo fundamental

## CLAVES ●●●

### La perspectiva

➤ “La hoja de ruta financiera” que se entregará al Congreso no solo marca lo que será 2017, sino también lo que está por venir en 2018, dijo Luis Videgaray a Joaquín López-Dóriga en entrevista radiofónica.

➤ Hay que poner en perspectiva lo que dijeron las calificadoras, Standard & Poor's por ejemplo, “pues seguimos teniendo una calificación hoy más alta que la que teníamos al principio de la administración del presidente Enrique Peña Nieto”, subrayó el secretario.

la responsabilidad hacendaria y proteger la estabilidad de la economía”.

Respecto del superávit primario, señaló el gobierno propondrá al Congreso la cifra de finales de marzo, “de un déficit de 0.2 por ciento, que todavía puede variar.



Exponente en la plenaria priísta realizada en Ixtapan de la Sal.

“Eso va a permitir estabilizar la deuda interna pública que ha venido creciendo de manera consistente desde hace muchos años, y esto es un elemento central, indispensable para preservar la estabilidad económica del país”.

Manifestó que ello no implica mayores o nuevos impuestos, porque el presidente cumplirá su palabra, “la eliminación del déficit primario se habrá de proponer mediante un ajuste en el gasto público, como ha venido

ocurriendo en los últimos años”.

En el segundo día de trabajos de los priístas encabezados por Emilio Gamboa, Videgaray presumió durante 45 minutos los logros económicos con su partido.

Defendió la reforma financiera, al asegurar que ha permitido que pese a la caída de los precios del petróleo el país crezca gracias al consumo interno.

Expuso es que el consumo privado entre enero y mayo creció a 3.6 por ciento. **M**